
 

ATA 041/14                                                                                                                                                      1 
 

 

 
                                                           
                                                         ATA 041/2014 
 
 

Aos vinte e quatro dias do mês de novembro do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima primeira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão 
do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: 
Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, 
Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco 
Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Norberto 
Fontana Ferri, Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto 
Amengual. Havendo quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a sessão. A ATA 040/2014, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e 
aprovada por unanimidade. Após passou-se à leitura das correspondências: RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. PGM nº 055/14 encaminhando Projeto de Lei nº 051/14; Of. PGM nº 056/14 
encaminhando Projeto de Lei nº 052/14; Of. PGM nº 058/14 encaminhando esclarecimento ao 
Projeto de Lei nº 049/14; Of. PGM nº 059/14 encaminhando Projeto de Lei nº 054/14; Of. PGM 
nº 060/14 encaminhando Projeto de Lei nº 053/14. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite para 
festa de Natal da Associação Cerro dos Abreu; Convite formatura pré-escola da Escola Dr. Otelo 
Rosa. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 059/2014 enviando proposições aprovadas na 
sessão passada.  EXPEDIDAS A TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes, em especial o Senhor Nilo e a Dona Délia e os representes 
das associações que faziam presente, relatou a importância da presença de todos na sessão 
para assistirem e terem conhecimento sobre o trabalho dos Vereadores, estes que têm o dever 
de trabalhar e zelar pela comunidade. Comentou sobre a perda de um grande líder e grande 
amigo em nosso município Senhor José Maurílio Salatti, este que era um homem muito alegre e 
divertido, agradeceu em nome do Grupo da Melhor Idade a amizade que este  amigo tinha por 
todos e relatou que nunca será esquecido pelo grupo, pois com certeza irá fazer muita falta e 
deixará muita saudade a todos, relatou que o Senhor José Maurílio foi um dos primeiros 
integrantes do grupo da melhor idade e um dos seus sonhos era ver o acabamento da 
construção do prédio da sede do grupo, onde este muito batalhou junto a todos para essa 
conquista, pediu que fosse encaminhado um ofício de pesar aos familiares em seu nome e dos 
demais colegas Vereadores. Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que na sexta-
feira esteve juntamente com os colegas Nercio, Rodrigo e Diogo na reunião da Associação das 
Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera (ACVERC), onde no ano de dois mil e quatorze 
participaram pouco, pois esta associação é uma união para desenvolvimento da região 
carbonífera e o município de Barão do Triunfo estava um pouco esquecido, talvez pela 
dificuldade de acesso, e por isso fizeram questão de ir e colocar nossas dificuldades e relatar 
que queremos respaldo, pois muitas vezes deixaram o município em necessidades de ajuda, 
relatou que durante a reunião teve várias pessoas expondo as situações e dificuldades de seus 
municípios, onde representantes do município de Charqueadas passaram sobre a crise de 
demissões que tiveram, Eldorado do Sul passaram sobre a questão de um aeroporto regional ou 
internacional, Butiá passou sobre a falta de incentivo ao carvão, onde os Vereadores colocaram 
a questão do acesso asfaltico até nosso município, onde toda comunidade iria ganhar, pois seria 
um progresso muito grande para o município. Relatou que no ano passado tiveram várias 
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reuniões com a Comissão Pró-Asfalto do Estado do Rio Grande do Sul a qual o Presidente era o 
Gilmar Sossella, e irão continuar lutando com essa pauta nessa Associação, pois esperam ter 
respaldo nas pautas do município para continuarem acompanhando a ACVERC, e relatou que 
gostaria de participar da reunião que irá se realizar no dia vinte e seis de novembro no município 
de Charqueadas, pois o atual Presidente garantiu que irão dar apoio e atenção às pautas 
entregues pelos Vereadores. Relatou que no dia vinte e quatro de janeiro de dois mil e quinze 
irão realizar uma reunião da ACVERC no nosso município para que estes tenham conhecimento 
da dificuldade de acesso que temos para chegar e sair em nosso município. Comentou que foi 
cobrado pela comunidade sobre o acesso de Morrinhos, onde nesse acesso temos o acesso do 
PCH de Morrinhos, esta que é uma obra que nenhum município vizinho tem somente Barão do 
Triunfo e em contrapartida a usina vai nos trazer retorno financeiro e por esses motivos pediu ao 
secretário de obras que tenha uma maior atenção com esse trecho. Relatou que no sábado 
esteve conversando com o Cleber, onde este relatou ao Vereador que está à procura de 
doadores de sangue para a Senhora Orlanda Lopes de Souza que está com um problema sério 
de saúde no Hospital Conceição de Porto Alegre. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
OSMAR, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial o Senhor Nilo e a Dona Délia que se faziam presente. Deixou seus pesares aos amigos 
e familiares do Senhor José Maurílio este que era um parceiro e grande amigo de todo o Grupo 
da Melhor Idade, pediu para fazer parte do ofício que será encaminhado aos familiares. Deixou 
também os pesares aos familiares do Senhor Domingos Fragoso, e fez o pedido que fosse 
encaminhado aos familiares um ofício de pesar em seu nome. Comentou sobre a colocação do 
Vereador Marcos sobre o asfalto e relatou que este é um sonho de todos, porém um sonho 
muito difícil de realizar, pois estamos vivendo uma grande crise financeira e relatou que 
perderam uma grande chance de realizar o acesso asfaltico na administração do Governador 
Tarso, pois este relatou que era só documentar que dinheiro ele tinha e esse não seria o 
problema e se não fez foi por falta de vontade, relatou que o Governo que não responder com o 
anseio da comunidade irá acabar naufragando politicamente. Relatou que os Vereadores devem 
pedir apoio aos Deputados Federais para que estes pressionem junto ao Ministério para 
tentarmos conseguir no mandato da Presidente Dilma o tão esperado acesso asfaltico, pois tem 
a certeza que iria diminuir muito as despesas na área da saúde entre outros setores que 
viajando diariamente a Porto Alegre. Relatou que infelizmente teria ido ao Posto de saúde para 
realizar uma consulta e foi muito mal tratado e relatou que nada que uma denúncia ao Ministério 
Público não faça o servidor ter um pouco mais de respeito com a comunidade. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Deixou seus pesares aos amigos e familiares do Senhor José Maurílio, este que 
também foi um grande parceiro do CTG, pediu para fazer parte do ofício de pesar que será 
encaminhado aos familiares. Comentou sobre a reunião da ACVERC, onde o Vereador explanou 
os mesmos assuntos relatados pelo colega Vereador Marcos ao ex-presidente da Associação, 
onde o Vereador fazia parte e parou de comparecer nas reuniões pelo motivo de terem deixado 
de lado o município de Barão do Triunfo e só olharem para as questões dos municípios maiores 
estes que também buscam assuntos de grandes relevâncias, mas o nosso município também 
tinha a pauta do nosso acesso asfáltico que para o município também é de grande importância e 
como agora estão se mostrando interessados novamente com o nosso município o Vereador irá 
ser parceiro novamente da Associação e irá fazer parte de todas reuniões que irão sair da 
ACVERC enquanto estiverem olhando para nosso município. Comentou sobre a ida ao Gabinete 
do Deputado Giovani Feltes para realizar a entrega de pedidos de verbas parlamentares para 
nosso município. Agradeceu a administração pela entrega dos cartões do vale alimentação para 
os funcionários públicos, onde foi uma conquista muito grande dos funcionários que se 
empenharam e batalharam para conseguir essa conquista, relatou que sabe que irá aparecer 
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muitos padrinhos para esse ganho dos funcionários, mas os maiores responsáveis por essa 
conquista são os próprios funcionários que estiveram realizando algumas reuniões com o 
Prefeito e o Prefeito que atendeu o pedido dos funcionários mesmo sabendo que não poderia 
dar aumento pelo motivo da folha estar estourada e como o vale alimentação não constaria na 
folha ele resultou dando essa ajuda a todos os funcionários. Parabenizou seu amigo João risada 
pela passagem de seu aniversário, desejando que Deus ilumine sempre seus caminhos. Usou a 
tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes e agradeceu a presença de todos. Deixou seus pesares aos amigos e 
familiares do Senhor José Maurílio e pediu para fazer parte do ofício de pesar que será 
encaminhado aos familiares. Comentou sobre o asfalto este é uma luta de todos e relatou que 
devem continuar nessa busca, onde os agricultores de nosso município poderiam ter seus 
produtos comercializados com um valor maior e contribuiria muito com os comerciantes que 
buscam de fora suas mercadorias para comercializar. Comentou sobre o campeonato de futebol 
de campo, realizado no domingo, onde ocorreu tudo tranquilo e desejou uma boa sorte para as 
quatro equipes que seguem disputando o campeonato e deixou o convite para a comunidade 
participar nos dois próximos domingos da semifinal e a final do campeonato. Parabenizou a 
Prefeitura pela aquisição de uma pá-carregadeira, vinda através do Ministério da Agricultura com 
o empenho de vários Deputados e dos Vereadores do município, e do mesmo modo a chegada 
de uma van de dezesseis lugares que será utilizada para o transporte de passageiros da saúde. 
Agradeceu a presença de todos, desejou uma noite e um bom retorno às casas. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
144/2014 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado à troca de pranchas da ponte na 
Linha Amália perto do pátio da Empresa Elecnor, pois a mesma está oferecendo perigo aos que 
trafegam nesse trajeto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 145/2014 DOS VEREADORES DIOGO 
E LAURENI que seja providenciada a recolocação das placas contendo o nome das ruas, que 
se encontram caídas, bem como seja dado atenção especial  para as ruas do centro do 
Município, com limpeza e conservação das calçadas. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 146/2014 
DO VEREADOR DIOGO que seja providenciado reforma com melhorias na ponte da Zona dos 
Marques, perto da residência do falecido Assis Marques. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
046/2014 DO VEREADOR DIOGO que informe a esta Casa  Legislativa o que segue sobre a 
obra da Praça Central que será utilizada para feira da agricultura familiar, acompanhado a 
devida documentação comprobatória:  envie contrato firmado entre a Prefeitura e a Empresa 
executora, com seus aditivos, se houver; se a Empreiteira está cumprindo com os prazos, caso 
contrário, qual o motivo apresentado; se foi feito Aditivo de prazo ou de valores,  informe os 
motivos apresentados;  qual a previsão de término da obra;  se esgotaram os prazos contratuais 
para a finalização da obra, informe se foi realizada a rescisão contratual unilateral por 
inadimplemento contratual e a correspondente aplicação das penalidades à Empresa, conforme 
determinação legal;  em caso de esgotamento dos prazos contratuais sem que tenha sido 
rescindida a contratação e aplicação das penalidades, informe o motivo de não ter sido feito; Se 
a Prefeitura, está pagando todas as etapas em tempo hábil. REQUERIMENTO Nº 004/2014 DO 
VEREADOR OSMAR requer que seja acatado pelo Plenário  seu ATESTADO DE 
COMPARECIMENTO EM AUDIÊNCIA, em anexo, como justificativa de ausência na sessão 
ordinária do dia 10 de novembro de 2014. Também foi aprovado por unanimidade o PARECER 
DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E BEM-ESTAR SOCIAL AO PROJETO DE LEI 
Nº 034/14 e PROJETO DE LEI Nº 049/14 Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder á 
contratação de pessoal por prazo determinado para atender necessidade de excepcional 
interesse público e dá outras providências (01 Servente). DIÁRIA DO VEREADOR RODRIGO 
ida ao gabinete do Deputado Giovani Feltes no dia dezenove de novembro solicitar verba 
parlamentar para o município de Barão do Triunfo.  Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES 
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DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, 
demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu as entidades que vieram 
arrecadar fundos para realização dos seus eventos e relatou que estará sempre a disposição 
para ajudar. Pediu ao Presidente que fosse encaminhado um ofício para Prefeitura, Secretaria 
de Obras e Câmara Municipal do município de Arroio dos Ratos agradecendo pela atenção e o 
trabalho feito no acesso do Faxinal a BR 290 após a realização da reunião que os Vereadores 
se fizeram presente. Deixou seus pesares aos amigos e familiares do Senhor José Maurílio e 
pediu para fazer parte do ofício de pesar que será encaminhado aos familiares. Comentou sobre 
a reunião da ACVERC e relatou a importância de terem integrado junto a Associação para que 
esta represente nosso município, pois o nosso município é o único da região carbonífera que 
ainda não tem acesso asfaltico. Agradeceu a presença de todos, desejou uma boa noite e um 
bom retorno às casas. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Deixou seus pesares aos 
amigos e familiares do Senhor José Maurílio e pediu para fazer parte do ofício de pesar que será 
encaminhado aos familiares. Comentou sobre a reunião da ACVERC, onde foi comentado pelos 
Vereadores que nosso município é o mais diferenciado da região Carbonífera e com base mais 
na Costa Doce, pois não temos acesso asfaltico, o tabaco é a fonte principal de renda, relatou 
que estamos um pouco esquecidos através da região carbonífera, mas espera que isso comece 
a se modificar. Comentou sobre uma ponte que faz divisa com o município de Sertão Santana 
esta que está em péssimas condições e relatou que deveriam criar uma equipa somente para 
recuperação de pontes. Comentou sobre o campeonato de futebol de campo, onde se realizará 
no próximo domingo a semifinal do campeonato e no dia sete de dezembro a final, do mesmo 
modo convidou a todos para participarem do evento de MotoCross na Linha Dona Francisca. 
Agradeceu a presença de todos, desejou uma boa noite e um bom retorno às casas.Usou a 
palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente 
na sua primeira saudação. Parabenizou seu filho Gilmar Francisco Passos de Souza pela 
passagem de seu aniversário no dia dezoito de novembro e pediu que fosse encaminhado 
através de seu gabinete um ofício de felicitações a seu filho. Parabenizou também seu sogro 
Manoel Antonio Mariano dos Passos pela passagem do seu aniversário no dia vinte e dois de 
novembro, onde teve a oportunidade de comemorar com toda sua família reunida e pediu que 
fosse encaminhado um ofício de felicitações em seu nome. Usou a palavra o VEREADOR 
RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira 
saudação. Parabenizou sua sogra pela passagem de seu aniversário, desejando que Deus 
ilumine sempre sua vida e que seja sempre muito feliz. Agradeceu a presença de todos e deixou 
o convite que voltem sempre a essa Casa para prestigiar o trabalho dos Vereadores, desejou 
uma boa noite e um grande abraço pmdbista a todos. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da sessão. 
Comentou sobre a reunião que iria acontecer na terça-feira, as oito e trinta para realizar a 
entrega dos cartões de vale alimentação para os funcionários públicos e deixou o convite a 
todos os Vereadores que quisessem participar da entrega dos mesmos. Reforçou o convite da 
festa de natal que se realizará no dia vinte e sete de dezembro na localidade da Costa da 
Serrinha e agradeceu o Senhor Vilson e o Rodrigo pelo trabalho voluntário que estão realizando 
para a compra de doces para as crianças da comunidade. Comentou sobre a reunião da 
ACVERC, relatou que juntamente com os colegas Vereadores levou a pauta do acesso asfaltico 
para nosso município e relatou que com certeza irá participar das próximas reuniões realizadas 
pela Associação, onde também incluíram na pauta a antena de telefonia para o interior do 
município. Parabenizou seus amigos Gilmar e João pela passagem de seus aniversários. 
Reforçou o convite para a reunião do COREDE que iria se realizar na quarta-feira, às nove horas 
nas dependências da Câmara. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
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sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia primeiro de dezembro 
do presente ano, na mesma hora e local.  

     
 
                                   Sala de Sessões, 24 de novembro de 2014. 
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